

**Zeitschrift:** Le conteur vaudois : journal de la Suisse romande  
**Band:** 62 (1924)  
**Heft:** 48

**Artikel:** "Ce qui entend le plus de bêtises, c'est un tableau de musée"  
**Autor:** Marcel, André  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-219120>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 09.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

ailleurs, c'est un besoin d'autonomie qui unit les gens de métiers. Ils tendent à défendre eux-mêmes le monopole et une juridiction propre, leur permettant de vider entre eux leurs différends, non sans contestations de la part des autorités, qui les surveillent de près. A Lausanne, les bannerets, comme représentants du gouvernement, deviennent les chefs des quatre grandes « tribus » des boulanger, des tanneurs, des maréchaux et des bouchers. A Neuchâtel, le comte nomme le « roi », c'est-à-dire le chef de la « compagnie » des marchands. Malgré la lutte que les corporations eurent à soutenir contre l'Etat, nous ne les voyons pas mêlés aux affaires politiques comme dans la Suisse allemande. Mais elles jouaient souvent un rôle important dans la milice, en prenant part à l'organisation militaire et en fournit des contingents pour la défense de la ville. Elles interviennent, avec leurs emblèmes et bannières, dans les grandes fêtes. Elles formaient, à Lausanne, comme à Berne, un cortège le lundi de Pâques. A Lausanne, comme à Genève, celui des bouchers a encore lieu tous les ans. A Fribourg, elles rehaussoient l'éclat de la Fête des Rois. Elles acquièrent des biens et font des dons pour des entreprises communales. Comme confréries, elles invoquent leurs saints : les bouchers saint Antoine de Padoue, les cordonniers saint Crépin, les merciers saint Jacques, les pêcheurs saint Nicolas, etc. Un festin les réunit le jour de la fête patronale. Le blasphème est sévèrement interdit par les statuts. Les membres font preuve d'une belle solidarité à l'occasion des baptêmes, mariages et décès : ils s'entraident dans la misère. Au XVIII<sup>e</sup> siècle, les économistes français combattent les corporations, trouvant qu'elles sont trop fermées au progrès. Elles sont supprimées par la Révolution en 1791. La Suisse subit le contre-coup de ces événements. Les constitutions de 1848 et de 1874 garantissent la liberté industrielle. Les corporations disparaissent ou descendent au rang de sociétés ouvertes à tous les ressortissants de la ville et limitent leur activité à la répartition de leurs revenus entre les membres. Leurs appellations officielles ont conservé quelques vieux noms de profession : « merciers, favres, chapuis, cossons, vignolans. »

\* \* \*

La fête du village se confond dans la campagne vaudoise et dans une partie de Neuchâtel avec la fête de tir ou « abbaye ». Le village est nettoyé, les maisons sont fraîchement badigeonnées, on construit un « pont de danse » pour la jeunesse, on improvise des cabarets dans des granges ; car on attend beaucoup de visiteurs des environs. Dans chaque ménage, on « met tout par équelles » pour recevoir convenablement les parents et amis, on cuite les plus beaux jambons, on confectionne des corbeilles de « merveilles », de « bricelets », des « taillés broyés » en grand nombre et d'autres friandises. Le jour officiel venu, la fête s'ouvre par un service religieux, suivi d'un grand cortège qui fait le tour du village. La fête revêt alors son caractère national par un tir qui dure une grande partie du jour et se termine par la distribution des prix et la proclamation du roi. L'après-midi a lieu un banquet copieux, assaisonné de force discours. La jeunesse impatiente n'en attend pas la fin pour faire à son tour une parade, le ménétier en tête. Le pont de danse est trop petit pour la foule des danseuses. Pour les enfants, il y a des chevaux de bois et autres attractions. Les ménagères s'empressent d'étaler dans l'endroit le plus apparent les prix, glorieux témoignages de l'adresse de leurs maris et de leurs fils. Le plus heureux est le roi du tir, qui a été reconduit triomphalement dans sa maison, tambour battant, accompagné d'une nombreuse escorte, qui fait retentir l'air de ses acclamations joyeuses et des détonations de ses armes. La nuit, on entend les groupes des habitants d'autres villages s'éloigner en chantant. »

\* \* \*

L'abeille. — « La survivance du mot latin et la présence de mots celtiques dans la terminologie de l'apiculture (« benna », « ruche », « briseca », « rayon de miel ») attestent que celle-ci est connue chez nous depuis une époque très reculée. Comme ailleurs, l'abeille, qui fournit la cire nécessaire aux pratiques du culte catholique, a été l'objet d'une vénération spéciale. De là le nom de « mouche bénie » qu'elle porte au Cerneux-Péquignot et ailleurs dans le Jura, et qui se retrouve dans la région française du voisinage. Aussi avait-on l'habitude de faire bénir les ruches par le prêtre. Cela se pratiquait dans le Jura bernois le lendemain de l'Ascension, à l'occasion de la bénédiction du bétail, ou à la Saint-Antoine. On déposait aussi sur les ruches de petites couronnes de fleurs, bénies aux offices

dès la Fête-Dieu. Ce respect a fait naître la croyance, répandue dans la Suisse romande, que les abeilles chantent pendant la nuit de Noël et qu'on peut, d'après leur bourdonnement, prédir ce que sera l'année. On va jusqu'à attribuer des qualités morales à l'abeille. Elle fuit ou pique les gens qui se conduisent mal. Pour qu'elle prospère, la paix doit régner dans la maison. Ses services doivent être compensés par la générosité de l'apiculteur envers les indigents. Ce sentiment touchant de solidarité entre l'abeille et l'homme se manifeste surtout lorsqu'un décès survient dans la famille du propriétaire. J. Olivier raconte déjà qu'on annonce expressément aux abeilles la mort de leurs maîtres et qu'on met un crêpe à la ruche, sinon elles péiraient ou s'en iraient. On aurait observé, dit Gabbud (Bagnes), que les abeilles deviennent tristes et rentrent abatues dans les ruches quand survient un deuil. La coutume d'annoncer le décès aux abeilles existe encore. On frappe sur la ruche et on emploie pour « avertir » la formule : « votre maître, ou tel ou tel de la famille est mort ». Dans certaines contrées on retourne les ruches, afin que les abeilles soient prévenues et ne s'envolent pas. On soulève chaque ruche et on suspend à l'entrée un lambeau d'étoffe noire. Cet usage a été constaté dans toute la France. Il n'est pas impossible que l'annonce d'un décès se rattache au souci de s'assurer la propriété d'un essaim. Si les abeilles venaient à éssaimer après la mort du maître, on aurait pu prétendre qu'elles n'appartenaiient à personne. L'appartenance des essaims a beaucoup préoccupé le droit féodal. Notre nouveau Code civil renferme encore des dispositions à cet égard. C'est tout ce qui reste de l'ancien « jus apium », qui prévoyait entre autres des peines particulièrement fortes pour les voleurs d'abeilles, de cire ou de miel... Vu l'importance de l'apiculture, il n'est pas étonnant de voir l'abeille jouer un rôle dans les superstitions. Elle servait de remède : des abeilles séchées au four et mises en poudre faisaient repousser les cheveux. »

\* \* \*

Comme on le voit, le « Glossaire » n'est pas un ouvrage de science pure, mais il sera, en dehors du cercle des philologues, d'une lecture attrayante pour plusieurs. Quant à moi, si l'on m'offrait de choisir entre le plus captivant des romans et le « Glossaire », je prendrais vite ce dernier, sans la moindre hésitation.

Le « Glossaire » paraîtra en fascicules de 64 pages, et pour commencer à raison de deux fascicules par an, avec l'espoir que plus tard il en pourra paraître davantage. Le prix de chaque fascicule a été fixé pour les souscripteurs à 6 francs. Il s'agit donc d'un engagement annuel de 12 francs, plus le port. On est prié d'adresser les souscriptions à l'éditeur, M. Victor Attiger, à Neuchâtel.

Amis de notre passé, de nos mœurs, de nos traditions, patoisants et folkloristes fervents, vous tiendrez à encourager effectivement une publication de la valeur du « Glossaire », faite, en grande partie (on peut le dire), exprès pour vous. Done, souscrivez !

#### Glossaire des patois.

Ora que ti là Vaudouà que l'an six francs din laô bosson sè dépatsan dè lè z'invoysi à Nontsati. Poran passâ apri dai ballës veilliés sti l'hivei, aô carnoset, in liaisin lo « Glossaire ». Fraimo qu'on vaô avai bin daô mò dè dépèdzi ci que sarei on iadzo aborâ déchu et gadzo que ne vaô rin mé ourè, ni lè z'infants que bouailan et ni quand la femma lo reisseret oallâ aô lhi.

Octave Chambaz.

#### PLUS FORT QUE LA SCIENCE CHRÉTIENNE

**D**EPUIS que le monde est monde, la recherche du bonheur a fait l'objet des préoccupations d'une quantité de gens. Des œuvres multiples n'ont en effet pas d'autre but que d'essayer de soulager les misères de toutes sortes qui affligent notre pauvre humanité. Mais en face du but à atteindre tous ces remèdes excellents ne seront en somme que des paillatifs tant que le spécifique universel n'aura pas été découvert. Faut-il adopter à cet égard la conclusion de certain conseiller municipal chargé de l'assistance publique, à qui le boursier d'une commune rendait ses comptes ? « Un bon coup de joran là-dessus », c'est-à-dire supprimer l'objet avec la cause ?

Il nous paraît au contraire que le remède à tous les maux a été découvert depuis environ deux ans par... un comité de chômeurs et de chômeuses. On se demande comment une décou-

verte aussi importante a pu passer inaperçue. Tel est pourtant le cas si nous en jugeons par le document que voici dont nous garantissons l'absolue authenticité. D'autre part, nous ne changeons rien à l'orthographe originale.

« ..., le 2 février 1923.

Au Conseil communal de X...

Monsieur le président et Messieurs,

Nous constatons que ces messieurs nous ont fait parvenir aucune réponse au sujet de la demande de travail, soit pour l'ouverture de chantiers pour les chômeurs, soit chantier de Praz et la prolongation du Nouveau Boulevard, ainsi que pour le dragage à l'embouchure de la rivière.

Tous ces travaux qui occuperait la majeure partie des chômeurs, ce qui ferait la guérison totale des souffrances morales et phisiques de tout ce monde inoccupé.

Comité des chômeurs et des chômeuses.

Ainsi donc, lorsque nous aurons une jambe cassée, une côte enfoncée, une rage de dents ou perdu notre belle-mère, allons tirer du sable et faire des terrassements. C'est, à ce que l'on prétend un excellent moyen pour guérir nos maux physiques et moraux.

Ce remède si simple est à la portée de chacun, il vaut la peine d'en essayer l'efficacité.

Rocharnon.

#### « CE QUI ENTEND LE PLUS DE BÉTISES, C'EST UN TABLEAU DE MUSÉE. »

**S**ONGEZ combien cette boutade des frères Goncourt est justifiée : des artistes souvent émérites, connus, parfois célèbres, passent et laissent des œuvres. Des gens s'en emparent, les tournent, les retournent, les encadrent, les prennent sous le bras, montent sur un escabeau, les clouent à des murs, rendescendent puis s'en vont l'escabeau sur l'épaule.

Alors, la salle est prête et l'on convie le public à venir admirer les tableaux dont les murailles sont couvertes. La foule accourt.

Le plus grand imbécile du monde pourra, s'il lui en prend fantaisie, entrer avec toute sa famille, sa domestique et son chien, juger d'une toile. Soyez sûr qu'il ne se fera pas faute d'en profiter !

Planté à trois mètres d'un paysage, les mains dans les poches, la tête penchée, le ventre imposant, il fera des remarques : « Ce feuillage, dira-t-il, me semble trop vif. Moi je l'aurais fait plus doux, avec un peu d'oiseaux dedans, un peu de ciel derrière, un peu d'amoureux dessous. N'est-ce pas ton avis, hein ? »

Et la femme placée à côté de lui, le mari, répondra : « Oui papa, tu as raison ; et le fils — un gamin qui tire les sonnettes — ajoutera : « en effet », et la gouvernante s'écriera : « ja, ja... » et le toutou enfin, le toutou s'assiéra, la queue courant sur le parquet, les jambes d'avant raides, le museau pointu droit en l'air, les oreilles attentives, l'œil critique : « oui, c'est vrai » affirmera-t-il pas son attitude.

Voici un monsieur et une dame qui font leur entrée. Examinons-les. Ils s'immobilisent devant un tableau. Pourvu qu'ils ne disent rien ! L'homme jette un coup d'œil sur le catalogue qu'il tient à la main, puis, relevant la tête : « Ceci, explique-t-il, est une remarquable *Chute aux enfers*. Regarde, ma chère, comme tous ces damnés souffrent. Celui de gauche, dans le coin, se décompose : son voisin, à moitié enterré vivant, se désespère sans parvenir à se dégager de la terre.

» Une quantité git sur le sol sans pouvoir se relever. Ils s'épuisent en efforts douloureux recommencés toujours, et toujours vain. Remarquez ce petit du premier plan : — celui qui ressemble au cousin Victor — il s'étire comme s'il aspirait à la vie et comme s'il allait s'abattre tout à coup sur le sol, les membres brisés, le désespoir au cœur. Quelle puissance d'expres-

sion ! Vraiment, cette œuvre réalise la synthèse de la souffrance humaine.

Alors l'épouse : « Où est le diable ? Je ne vois pas le diable. Ce devrait être ce personnage du centre, mais il ne possède ni cornes, ni fourche. » — « Ma chère, tu n'y entends rien : sans ces attributs avec lesquels on le représente d'habitude, Satan prend un air plus sobrement farouche. Observe-le, je t'en prie ; examine son œil : n'étincelle-t-il pas de toute la clarté des flammes éternelles ? Contemple sa bouche : elle ricane imperceptiblement, et ce rictus atténué en est ainsi plus terrifiant. »

— Mon cher, je ne crois pas ; la physionomie de cet être me semble, au contraire, très douce. Regarde donc encore une fois le catalogue...

L'homme s'exécute et soudain : « Parbleu ! s'exclame-t-il, tu as raison ! Je me suis trompé de numéro ; j'ai pris le 15 pour le 16 ! Il ne s'agit pas d'une *Chute aux enfers*, mais d'un *Jugement dernier* ! »

Oui, ce qui entend le plus de bêtises, ce pourraient bien être, en effet, un tableau de musée. Réflexions banales, discours pédants, critiques injustifiées, admirations stupides ou puériles, rien ne lui est épargné.

En admettant qu'une seule personne, par minute, s'arrête devant lui pour ne débiter, durant ce temps, que dix sottises, et en supposant encore qu'il puisse être admiré à raison de six heures par jour, vous imaginez-vous combien un tableau de musée doit être fatigué, la journée écoulée ?

Et dire que le langage articulé est une des choses qui élève le plus l'homme au-dessus des autres animaux !... *André Marcel.*

#### LA TOMBE DU GRAND-PÈRE

DE F.-C. DE LA HARPE

**L**ORS de l'assemblée de la Société romande d'histoire, qui vient d'avoir lieu à Aubonne, M. Eugène Simon, architecte et syndic de Rolle, a fait part, d'une façon pleine d'attrait, des découvertes faites dans l'intérieur de l'église de Rolle, à l'occasion de sa restauration, dans le courant de l'été.

Au cours des travaux de restauration, en déposant le mauvais plancher, on a mis à jour, dans l'angle sud-ouest, une grande dalle en roche du Jura, épaisse de 20 cm., sans aucune inscription.

Cette dalle recouvrait une tombe dont le vide mesure 2 m. 22 de long, 75 cm. de large et 1 m. 83 de profondeur et dont les parois, maçonnées en briques, ont 15 cm. d'épaisseur.

Cette fosse contenait un peu de terre recouvrant partiellement trois crânes placés sans ordre, les uns à côté des autres, et des ossements mélangés.

Il est évident que la fosse avait été ouverte, fouillée, et son contenu bouleversé, probablement lors de la construction du temple actuel. On a tenu à la conserver. Sa partie occidentale est d'ailleurs encastrée dans la maçonnerie des fondations.

On peut expliquer la présence des trois crânes par l'apport de deux autres découverts alors dans des tombes voisines. La tombe n'ayant que 75 cm. de large n'était, évidemment, pas destinée à recevoir trois corps, mais un seul dans son cercueil dont les restes ont été retrouvés.

Quelle peut bien être l'origine de cette tombe ? M. Eugène Simon est arrivé aux conclusions suivantes :

La « Notice sur la famille de La Harpe, de 1387 à 1884 », par Edmond de La Harpe, dit, entre autres, ceci :

« Abraham-Frédéric mourut le 10 février 1753. Il a été enseveli honorablement le lundi 13 dans l'église de Rolle, dessous les bancs de la famille, savoir le troisième à main gauche en montant et les suivants, à un pied environ de la grande allée... »

Aucune autre tombe n'ayant été découverte, il faut en conclure que c'est la tombe d'Abra-

ham-Frédéric de La Harpe, seigneur des Uttins, le père de Sigismond-Rodolphe-Frédéric et de Louis-Philippe ; le grand-père de Frédéric-César (1754-1838) et d'Amédée-Emmanuel-François, le général (1754-1798), l'arrière-grand-père de Philippe-Louis-Emmanuel, le landamann (1782-1842).

Le fait que, lors de la construction du temple, en 1790, trente-sept ans après la mort d'Abraham-Frédéric, les Uttins étaient encore habités par des de La Harpe, soit Amédée-Emmanuel-François, le général, confirme M. Simon dans son opinion. Le général A... de La Harpe, ayant certainement connaissance de la sépulture de son grand-père, aura exigé, au moment de la démolition de la chapelle de 1519, qui depuis 1536 servait au culte protestant, la conservation de la tombe de son aïeul.

M. Simon a pris la peine de reconstituer, d'après un vieux plan cadastral, le plan de l'ancienne chapelle catholique et l'a appliquée sur celui du temple actuel ; la tombe se trouvait dans l'ancien choeur. Or, le « Minutaire des ordonnances du Noble Conseil de la Ville de Rolle » dit que dans sa séance du 11 février 1753, le Conseil a décidé d'offrir à sa veuve de faire ensevelir le corps dans le temple de Rolle.

La preuve semble être ainsi complète.

De chaleureux applaudissements ont témoigné à M. Simon le plaisir qu'a causé son intéressante et importante communication.

#### La Mayonnaise.

Dans votre bol en porcelaine  
Un jaune d'œuf étant placé,  
Sel, poivre, de vinaigre à peine,  
Et le travail est commencé.

L'huile se verse goutte à goutte.  
La mayonnaise prend du corps,  
Epaississant sans qu'on s'en doute  
En flots luisants jusqu'aux bords

Quand vous jugez que l'abondance  
Peut suffir à votre repas,  
Au frais mettez-la par prudence ;  
Tout est fini — n'y touchez pas !

L'auteur, un cuisinier distingué, M. Ozenne, prétend avoir fait une imitation du sonnet de Sully-Prud'homme, « Le Vase brisé » :

**S**imple réplique. — Me voici de retour, chère amie, j'espère que vous allez me raconter tous les scandales qui se sont passés pendant mon absence...

— Mais... pendant que vous n'étiez pas là, il n'y a eu aucun scandale !

#### LA MALICE DE BÉBÉ

**B**EBE est près de maman, étendue sur le divan. La joie resplendit sur son mignon visage, ses yeux lancent de gais sourires chaque fois qu'ils surprennent ceux de maman fixés sur lui. Mais cela n'arrive pas très souvent : maman s'absorbe toujours davantage dans la lecture de « Mon chez Moi » décidément très intéressante. Bébé n'est pas de cet avis. De sa menotte potelée il attrape la pantoufle maternelle, il la tire de toutes ses forces, mais maman n'en est pas incommodée et ne lève pas même les yeux. Bébé est désappointé, pourtant il ne se laisse pas rebuter par son insuccès.

Que faut-il tenter ? Son imagination de quatorze mois n'est pas encore fertile en habiles trouvailles. Son frais minois devient grave, ses yeux ne jettent plus d'éclairs, tout concentrés qu'ils sont à suivre le mystérieux travail intérieur. Les petites mains essayent de s'accrocher à la jupe de maman, mais sans espoir. La réflexion se poursuit lentement. Au bout d'un instant Bébé semble s'éveiller d'un rêve : ses yeux reprennent de l'éclat et malicieusement inspectent maman. Où est le point vulnérable ? Tout à coup, la lumière jaillit. Plein de confiance, Bébé avise les deux trous béants, noirs, qui parfois laissent échapper un petit bruit étrange ; ils sont là-bas sous les

yeux de cette maman qui ne s'occupe plus de son enfant. Bébé s'étend et rampe le long du divan. Le voici près du visage maternel : délicatement il tend une main, sépare l'index des autres doigts, comme pour en faire admirer ce petit bout d'homme si droit, et insidieusement l'enfonce dans la narine de maman. Alors quelle joie ! Maman, surprise, éclate de rire et abandonne enfin son journal ! *J. May.*

**Royal Biograph.** — Devant le succès remporté au Théâtre Lumen par le film « Notre-Dame de Paris », la direction du Royal Biograph, afin de donner satisfaction à de nombreuses personnes qui n'ont pu trouver de places la semaine dernière, continue pour cette semaine, soit du vendredi 28 novembre au jeudi 4 décembre, la présentation de ce film dont la presse lausannoise fut unanime à vanter les rares qualités et la réelle valeur artistiques.

Ajoutons qu'une partition musicale spéciale a été interprétée par l'orchestre renforcé, ce qui donne encore à ce film un éclat tout particulier. Tous les jours, matinées à 3 heures et soirée à 8 h. 30. Dimanche 30 novembre, deux matinées, à 2 h. 30 et 4 h. 30.

**Théâtre Lumen.** — La direction du Théâtre Lumen continuera la présentation de ses programmes de gala, annonce pour cette semaine, soit du vendredi 28 novembre au jeudi 4 décembre, en matinée à 3 h., en soirée à 8 h. 30, « Sœur Blanche ». Ce film, réalisé en Italie, nous montre une éruption formidable, comme il nous a été rarement donné de voir au cinéma. Les coulées de lave arrivant, submergeant et faisant disparaître les maisons. « Sœur Blanche » est un spectacle tout à fait exceptionnel, dont on garde longtemps le souvenir quand on l'a vu une fois au cinéma. Malgré l'importance du programme, prix ordinaire des places. Tous les jours matinée à 3 h. et soirée à 8 h. 30. Dimanche 30 novembre, 2 matinées, à 2 h. 30 et 4 h. 30.

Pour la rédaction : J. MONNET  
J. BRON, édit.

Lausanne. — Imprimerie Pache-Varidel & Bron

## Adresses utiles

Nous prions nos abonnés et lecteurs d'utiliser ces adresses de maisons recommandées lors de leurs achats et d'indiquer le *Conteur Vaudois* comme référence.



**POUR OBTENIR DES MEUBLES**  
de qualité supérieure, d'un goût parfait, aux prix les plus modestes.

**Adressez-vous en toute confiance à la fabrique exclusivement suisse**

**MEUBLES PERRENOUD**

Succursale de Lausanne : PÉPINET - Gd-PONT

**ARTICLES SANITAIRES** Caoutchouc Pansements

Hygience. Bandages et ceintures en tous genres.

**W. MARGOT & Cie**, Pré-du-Marché, Lausanne

**CAISSE POPULAIRE D'ÉPARGNE et de CRÉDIT** Lausanne, rue Centrale 4

**CAISSE D'ÉPARGNE 4 1/2 %**

Dépôts en comptes-courants et à terme de 3 % à 5 %

Toutes opérations de banque

**DENTISTE**

R. GUINET *Pl. Riponne 4 - LAUSANNE - Tél. 66 18*

Consultations tous les jours de 8 à 12 h. et de 2 à 6 h.

**DROGUERIE CENTRALE - HERBORISTERIE**

**A. BREITUNG**, Montée St-Laurent 6, LAUSANNE

Spéc. Coricide Sans-rival Fr. 1.20 — Meubleline Fr. 1.50

Thé pectoral.

**HORLOGERIE - BIJOUTERIE - ORFÈVRERIE**

G. Guillard-Cuénoud, Palud 1, Lausanne

Grand choix — Réparations garanties — Prix modérés

**PHOTOS-APPAREILS** Fournitures p<sup>r</sup> photographies

Henri MEYER - Photo-Palace

Tél. 27.59. 1 rue Pichard, Lausanne

**VERMOUTH CINZANO**

P. POUILLOT, agent général, LAUSANNE

**LINGERIE FINE** BRODERIES — MOUCHOIRS

Albert FAILLETTAZ, Rue de Bourg 8, Lausanne